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Небо голубым не станет, но... 
В наше непростое время правление акционерного общества М М К все-

таки находит средства для развития производства. О строительстве ста
нов 2 0 0 0 знает каждый житель нашего города, а вот о другом объекте — 
цехе улавливания К Х П — рассказывали пока очень мало. А оно для 
всех нас немаловажно, так как с пуском, как говорят коксохимики, 
контрактного цеха изменится экология города. 

После многолюдного совещания по строительству цеха улавливания в 
кабинете начальника коксохимического производства В. Егорова оста
лись хозяин кабинета, начальник строительства комплекса В. Недосей-
кин и представитель германской фирмы «KRUPP KOPPERS» господин То-
бен. 

Наш разговор начался с вопроса начальнику коксохимического произ
водства В. ЕГОРОВУ. 

Стоимость заключенного контракта сто мил
лионов долларов. До недавнего времени велось 
проектирование, а с 29 сентября начали монтаж 
оборудования контрактной части проекта 

- Как будут использованы продукты 
нового цеха? 

- По старой технологии мы получали сырой 
бензол, смолу и сульфат аммония. По новой 
будет тот же самый сырой бензол, та же самая 
смола. Но вместо сульфата аммония будет с е 
ра. Раньше на 240 тысяч кубометров газа мы 
получали около 100 тысяч тонн\ сульфата а м 
мония. Это, как известно, удобрения. Они, к с о 
жалению, в нашей стране не находят примене
ния, и мы транспортируем их за рубеж. За ру 
бежом с ним обращаются по назначению: рас
фасовывают, развозят, вносят в землю в нужных 
консистенциях. После ввода в строй контракт
ного цеха мы начнем получать вместо 100 ты
сяч тонн сульфата аммония 8 тысяч тонн серы. 
Притом, практически чистой. А тот аммиак, ко
торый сейчас является исходным материалом 
для получения сульфата аммония, будем раз
лагать на азот и водород и снова отдавать в 
коксовый газ. 

Чем для нас опасен аммиак? Он является 
основным элементом коррозии. И существую
щие цехи улавливания из-за несовершенства 
технологии, моральной и физической усталости 
оборудования весь аммиак не улавливают. Он 
идет по газопроводам** потребителям. 

- Вячеслав Николаевич, если не сек
рет, то где продукты нового цеха будут 
использоваться? 

- Смолу перегоняют в смолоперегонном 
цехе. Пек используется в электрометаллурги
ческой промышленности как связующая для 
изготовления электродов. Бензол продаем за 
рубеж и таким образом рассчитываемся за 
строящийся цех. Сырой бензол можно разло
жить на бензол, толуол - он необходим в каче
стве синтезирующего материала в лакокрасоч
ной промышленности, в медицине для произ
водства медикаментов, для получения различ
ных смол. А серу собираемся продавать за ру
беж опять-таки, чтобы рассчитываться за 
контрактный цех. ' _ 

- Сетевой график строительства но
вого цеха улавливания в целом выдер
живается. Когда «планируется ввод в 
строй нового цеха? 

- Что значит для города и комбината 
пуск цеха улавливания? Как я понял из 
предыдущих разговоров с коксохими
ками, сейчас КХП нацелено на переори
ентацию всего коксохима с выпуска 
кокса, как дальнейшего сырья передела, 
на получение отдельно реализуемых 
химических продуктов? 

- Раньше конечный смысл реконструкции 
нашего коксохимического производства своди
ли только к росту объема выпускаемого кокса 
Мы построили три новых миллионных коксовых 
батареи-бис: седьмую, восьмую, девятую, ре
конструировали четвертую. А технология так 
называемого химического крыла КХП застыла на 
уровне тридцатых годов. По крайней мере, тол
ковых решений по химблоку Гипрококс не 
предлагал на протяжении последних 50 лет. 
Естественно, что коксохим является главным 
источником вредных примесей. Комбинат по
шел на то, чтобы не столько получать прибыль 
от работы будущего цеха, сколько улучшить 
экологическую обстановку на территории про-
мплощадки, города и всего нашего промыш
ленного района. Вот мы и заключили договор с 
германской фирмой «KRUPP K0PPERS» на со 
вместное проектирование и строительство с о 
временного цеха ЙС ? : . м с т к е коксового газа от 
сероводорода, аммиака и бензола. ОчисГкГ У~ 
дет производиться по технологии, конечно же, 
немецкой фирмы. 

- Мы должны пустить цех 1 января 1996 
года, но в течение трех последую»'.их месяцев 
провести пусконаладочные работы. Я хочу ска
зать, что с пуском контрактного цеха не только 
навсегда остановится цех улавливания №2, но и 
перестанет биться «сердце» первого: сейчас 
Гипромез делает проект передачи газа с перво
го цеха улавливания на новый цех. 

В. Недосейкин, начальник строитель
ства контрактного цеха; Я хотел бы доба
вить несколько слов об экологии. Из коксового 
газГ м м п о с т а Р ° * технологии улавливали, как 
сказа/Гвячеслав Николаеве, б е н ^ п и аммиак, 

но полностью отдавали в процесс сжигания 
коксового газа сероводород, цианистые и рода
нистые соединения, то есть, как говорится, всю 
таблицу Менделеева. Общее количество этих 
продуктов, газа, которые мы выбрасывали в ат
мосферу, составляло 20 тысяч тонн в год. С пу
ском нашего нового цеха мы получим степень 
очистки 99,9 процента. • 

- Вячеслав Николаевич, почему в ы 
брали в партнеры немецкую фирму 
«Крупп Копперс»? Наверняка в процессе 
подготовки к проектированию были еще 
конкурсанты? 

- Были. В самой Германии две фирмы: 
«Крупп-Копперс» и «Дидиэр». Претендовала на 
строительство на ММК и американская фирма. 
Но посчитали, что технология фирмы «Крупп 
Копперс» более совершенна. Ее проект более 
экономичен, технологичен, предполагал разме
щение комплекса на малом пятачке и рядом с 
действующим цехом. 

- С запуском нового цеха улавлива
ния как изменится «лицо» коксохима? 
Будут ли сносить коксовые батареи, бу
дут ли строить новые? 

- Во-первых, закроем два химических цеха. 
Во-вторых, нельзя же останавливаться на до-, 
стигнутом. У нас стареет печной фонд: сейчас в 
районе строящегося цеха разбираем 11-12 ба
тарею. Гипрококс разрабатывает проект строи
тельства 11-бис батареи, потому что батареи 
№ 13-14 достигли предельного 30-летнего 
возраста: одна с 1964, другая с 1966 года. 

- Вашему печному фонду «помогли 
состариться» и недавние перебои с уг
лями... 

- Конечно. Это сказалось и на состоянии 
всех батарей в целом. Производительность КХП 
будет зависеть от того, каким в недалеком бу
дущем будет производство чугуна. Если 9 мил
лионов - будем строить новую батарею. Если 
доменный цех остановится на производстве 4 . 
миллиона, то старые батареи сломаем, а новые 
строить не будем. 

В. Недосейкин: Мы убедили руководство 
комбината, что существующие химические цехи 
доживают последние дни. Если мы этот цех в 
срок не построим, то по цепочке все посыпется 
само: не будем отсасывать газ, остановятся 
коксовые батареи... 

В. Егоров: Мы достигли довольно больших 
результатов в совершенствовании коксовых-ба
тарей, а «химия» всегда была у нас на правах 
пасынка. Благодаря фирме «Крупп Копперс» мы 
сможем впервые в СНГ здорово двинуть хими
ческое крыло. На территории бывшего Союза 
таких цехов пока нет. 

- Вы говорите, что мы хорошо про
двинулись в модернизации коксовых 
печей. А наш опыт перенимается? 

- Египет, Алжир, Индия, Китай, Польша, Че
хословакия - все эти страны строили такие ба
тареи. Я должен сказать, что у немцев батареи 
не хуже наших, а в вопросах механизации, авто
матизации и уплотнения дверей, что влияют на 
экологию, даже лучше. У немцев на коксохиме 
широко используется компьютерная техника, 
здорово поставлена автоматизация производст
венных процессов. А у нас пока... Мы только 
внедряем на седьмой, восьмой, девятой-бис 
систему АСУТП, которая позволит управлять 
технологическим режимом. 

Г. Тобен: Магнитогорцы по внешней панора
ме комбината так и не увидят, когда будет за 
пущен в работу новый цех. Те же самые пары, 
рыжий дым, пыль над предприятием. Только 
пусть они знают, что самые вредные выбросы 
будут задержаны и очищены нашей установкой. 

Беседовал Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 

Встретились как-то 
«Хопер-инвест» 
и просто прокурор... 

Серьезный конфликт возник между прокуро
ром области Г. Лихачевым и Челябинским обла
стным филиалом компании «Хопер-инвест». Они 
обменялись исками друг на друга, направленны
ми в областной арбитражный суд. Правда, судя 
по имеющейся информации, претензии предста
вителя Фемиды выглядят более обоснованными, 
хотя неизвестно какую позицию займет суд. 

Г. Лихачев просит признать незаконной дея
тельность областного филиала «Хопра» в связи с 
отсутствием у него лицензии, позволяющей при
влекать денежные средства граждан и юридиче
ских лиц. Представители компании в свою оче
редь считают, что такая лицензия для «Хопер-
инвест» вовсе не обязательна. Кто из них прав -
сказать трудно. 

Между тем областной филиал «Хопер-инвест» 
по-прежнему продолжает свою деятельность, 
особенно активно действуя в двух крупнейших 
городах - Магнитогорске и Челябинске. Причем 
сотрудники его центрального представительства 
в нашем городе выражают уверенность, что их 
компания одержит победу в юридической казу
истике над прокурором области. 

В. РЫБАЧЕНКО. 

При благотворительном сронде «Металлург» открыт пункт 
приема вещей. Многие уже участвуют в акции помощи нужда
ющимся. 

Если в вашем доме найдутся ненужные вам, но годные для 
носки одежда и обувь, принесите нам, а мы передадим тем, кто 
находится в бедственном положении. Все вещи, безусловно, 
должны быть чистыми и аккуратными. 

Ждем вас по адресу: К. Маркса, 174 в понедельник, 
среду, пятницу с 9 до 19 час., вторник и четверг - с 9 
до 17 час. Телефон для справок и предложений 35-
59-21. 

Переходим 
на платные услуги 

С 1 ноября отдел социальной помощи по об 
служиванию одиноких пенсионеров переходит 
на платные услуги. В размере 10 процентов у с 
тановленного размера пенсии будет взиматься 
плата со следующих категорий пенсионеров АО 
ММК: 

- неработающих инвалидов Ш группы по 
общему заболеванию, уволившихся с комбината 
по причине инвалидности; 

- пенсионеров, получающих пенсию свыше 
двух минимальных размеров пенсии по РФ (без 
дотации); 

- инвалидов общего заболевания 1 и П 
групп, имеющих опекунов или взрослых детей и 
внуков в пределах РФ. 

Однако часть пенсионеров по-прежнему б у 
дет обслуживаться за счет средств благотвори
тельного фонда. В их числе - одинокие люди, 
пенсия которых менее двух миниимальных раз
меров пенсии по РФ, инвалиды труда и проо>-
заболевания, не имеющие родных и близких. 
Это касается и инвалидов общего заболевания 
1 и П групп, не имеющих опекунов, взрослых 
детей, внуков в пределах РФ. 

Благотворительный фонд «Металлург пред
лагает новый вид сотрудничества: договор на 
пожизненное содержание. Пенсионеры комби
ната, заключившие с АО ММК такой договор, 
также будут обслуживаться бесплатно. К тому 
же для них предусмотрен ряд дополнительных 
услуг за счет средств фонда: трехразовое в не 
делю (против двух раз по норме), обслуживание 
на дому социальными работниками, 100-про
центная оплата за квартиру, четыре месяца в 
году питание в столовой, раз в два года лечение 
в профилактории, подписка на заводскую газе
ту, ремонт квартиры раз в пять лет и др. В к о м - , 
пенсацию за перечисленные выше дополни-' • 
тельные услуги договор на пожизненное с о - -
держание пенсионеров предусматривает пере
дачу впоследствии жилья комбинату. 



СПЕЦИАЛЬНО ДЛЯ «ММ» 

А может, 
и впрямь курорт? 

П о х о ж е , нашему г о р о д у так и не б у д е т 
присвоен с т а т у с зоны ч р е з в ы ч а й н о й 
экологической с и т у а ц и и . Во всяком 
с л у ч а е , в э к о л о г и ч е с к о м д е п а р т а м е н т е и 
в м и н и с т е р с т в е э к о н о м и к и Р о с и и мэру 
нашего города з а я в и л и : д е н е г нет и не 
б у д е т . 

До недавнего времени московские чиновники 
ссылались на то, что документы д л я получения 
такого статуса оформлены «недолжным» обра
зом, и бумажная волокита могла тянуться бес
конечно. Но, как видно, министерствам это тоже 
надоело, и посему последовал категоричный 
отказ. 

Другие города с тяжелым экологическим 
положением тоже не получили денег. Известно, 
бюджет государства на будущий год не выхо
дит за рамки нынешнего, без учета •инфляции. 
Это фактически сократит бюджет процентов на 
20. Тем не менее, Магнитка не сдается: необ
ходимые для получения статуса документы го
родской администрацией все-таки будут п о д 
готовлены. В расчете на лучшие времена. 

У медиков* -
порядок 

О т д е л цен г о р о д с к о й а д м и н и с т р а ц и и 
провел проверку центра д и а г н о с т и к и 
м е т а л л у р г и ч е с к о г о комбината и о б ъ е 
д и н е н и я « Ф а р м а ц и я » . П о в о д о м стала 
с т а т ь я « К а к л е ч и т ь с я б у д е м ? » , в газете 
« М а г н и т о г о р с к и й р а б о ч и й » . 

Сведения о завышении цен, приведенные в 
статье, не подтвердились. Центр диагностики 
АО ММК формирует цены на медицинские у с 
луги с учетом затрат и рентабельности. Убытки 
диагностического центра покрывает металлур
гический комбинат. «Фармация» устанавливает. 
цены на лекарственные препараты по нормати
вам, утвержденным постановлением правитель
ства Российской Федерации: из оптовых цен 
предприятия-изготовителя и пятидесятипро
центной торговой надбавки. 

Неудачная попытка скандала заставила по
ставить под сомнение добросовестность меди
ков. Но нарушений нет. Другое дело, будут ли 
авторы статьи отвечать за клевету. Ко многому 
в России уже привыкли, не привыкать и к ого
вору. 

«Окапустивание» 
продолжается 

Н е с м о т р я на то , ч т о сезон р а с п р о д а ж и 
к а п у с т ы на ц е н т р а л ь н о й п л о щ а д и г о р о 
д а у курантов о т к р ы л с я д а в н о , спрос на 
нее не ослабевает. 

По данным начальника управления по коор
динации потребительского рынка Владимира 
Дорогова, за время работы ярмарки сельские 
производители реализовали более 600 тонн ка
пусты. 

Ярмарка по продаже сельхозпродуктов о ф и 
циально продлена до пятого ноября 

Есть автохлеб 
О с т р о т а п р о б л е м ы с н е х в а т к о й б е н з и 

на в городе снята. Такое м н е н и е в ы с к а 
зал начальник у п р а в л е н и я городского 
х о з я й с т в а В а л е р и й Л а п т е в . 

На сегодня в городе имеется около 400 тонн 
АИ -76 и 140 тонн бензина АИ-93. И еще одна, 
правда, небольшая партия бензина на подходе к 
Магнитогорску. Кроме того, коммерческие за
правки города существенно помогают в реше
нии топливной проблемы. Каждую неделю ком
мерческие автозаправочные станции реализуют 
до 150 тонн бензина, преимущественно марки 
АИ-93. 

Подумали о Думе 
На п р о ш л о й н е д е л е в ц е н т р е о б щ е 

с т в е н н ы х связей г о р о д с к о й а д м и н и с т - . 
р а ц и и прошло заседание « к р у г л о г о с т о 
л а » . В нем у ч а с т в о в а л и п р е д с т а в и т е л и 
д е в я т и о б щ е с т в е н н ы х о р г а н и з а ц и й г о 
р о д а . Тема разговора: п о д г о т о в к а п р е д 
л о ж е н и й д л я разработки п о л о ж е н и я о 
выборах в п р е д с т а в и т е л ь н ы е органы 
в л а с т и и п о л о ж е н и я о м е с т н о м с а м о у п 
р а в л е н и и . 

На заседании достаточно четко прозвучала 
позиция клуба «Свободное поколение» (кстати, 
его представители первыми предложили свой 
проект положения о Думе) клуба избирателей, 
союза защиты прав потребителей, профсоюз
ного комитета треста «Магнитострой». 

В ходе разработки проекта этого документа 
.участники «круглого стола» пришли к выводу, 
что в Думе должно быть не менее 15 депута
тов. Невыясненным остался вопрос: на постоян
ной или иной основе будут работать народные 
избранники. Здесь же прозвучало мнение о не
обходимости изучения опыта областной Д у м ы . 1 

В дальнейшем на рассмотрение «круглого с то 
ла» будут выноситься самые важные темы. А 
заседания будут проходить каждую среду в -
17.00 в консреренц-зале центра общественных 
связей городской администрации. В них могут 
участвовать все, кому небезразлична дальней
шая судьба города Предложения и пожелания 
можно высказать по телефону 37-79-22. 

П о м а т е р и а л а м п р е с с - с л у ж б ы 
г о р о д с к о й а д м и н и с т р а ц и и . 

КРИМИНАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

Служба дни и ночи 
Вначале о хорошем. С первого ноября изме

нился статус комбинатской милиции: теперь 
это, по сути, районный отдел милиции, со шта
том следователей, криминалистов, участковых 
инспекторов, отделом по борьбе с экономиче
ской преступностью, уголовным розыском и 
дежурной частью. Более ста человек объединил 
новый райотдел. В скором времени стражи п о 
рядка переедут в новое трехэтажное здание 
недалеко от пятого листопрокатного цеха. 

А пока продолжаются тревожные милицей
ские будни. Возле ОТО УКСа задержаны двое 
нигде не работаощих, пытавшихся вынести с 
территории предприятия медный кабель. С т о 
имость похищенного - 800 тысяч рублей. 

Ночью 23 октября в столовой ЦЭС побывали 
оголодавшие воры. Несколькими днями позже в 
столовой стана «500» прямо на месте кражи 
задержаны двое бомжей. Два сварочных аппа
рата похищены с аглофабрики. В ту же ночь из 
административно-бытового корпуса ККЦ похи
щена компьютерная техника. 

Даже включенная сигнализация не стала 
препятствием для угонщика автомобиля УАЗ из 
гаража СЦБ. А вот непрошеным посетителям 
завода огнеупоров приглянулись новое кресло 
от «Герды» и сто шприцов. 

На прошлой неделе зарегистрировано семь 
краж.личного имущества из душевых комбина
та. Жертвами «душевых» воров стали работники 
РОФ, КХП, ЛПЦ - 3 , ФЛЦ, ПЖТ, аглоцеха. 

Сотрудники милиции комбината возбудили 
два уголовных дела по фактам кражи обуви с 
совместного предприятия «ВИРМЕТ», совер
шенным в июле и сентябре. «Авторами» их бы
ли один теперь уже бывший сотрудник отделе
ния милиции и двое водителей-дальнобойщи
ков автотранспортного цеха. Вверенный им для 
доставки из Москвы в наш город товар они п о 
просту похитили. В первом случае на 800 тысяч, 
а во втором - на 1 миллион рублей. 

Не только 
сено-солома 

Семнадцать пожаров зарегистрировано на 
прошедшей неделе. В основном мелкие возго
рания: мусор в приямках, дверь в заброшенной 
квартире... Но имеются случаи и пострашнее. 25 
октября сгорел в своем доме на улице Глинки 
девяностопятилетний старик. Предполагают, что 
причиной пожара стало неисправное газовое 
оборудование. 

Одни из самых многочисленных - пожары в 
садовых домиках: пять случаев. Огонь похозяй
ничал на участках товариществ Мичурина-1 и 2, 
Строитель-6 и 3, в садах метизников. 

В предпоследний день октября пожар разра
зился в помещении столовой № 12 что на кок-
сохиме. Поджог совершили забравшиеся в с то 
ловую воры. 

Печальный 
калейдоскоп 

По сообщению пресс-группы УВД, на ми
нувшей неделе в городе зарегистрировано 85 
преступлений, более половины из них раскрыто. 
Восемь горожан получили тяжкие телесные 
повреждения. Совершено 14 грабежей личного 
имущества, 10 краж государственного и 33 
личного имущества. На счету квартирных воров 
22 кражи. Изнасилованы трое девушек. Угнаны 
три автомобиля. Двое совершили злостные х у 
лиганства, у двоих изъяты наркотические веще
ства, у шестерых - огнестрельное оружие. О б 
наружено восемь трупов без признаков на
сильственной смерти. Столько же горожан 
пропало без вести, среди них немало детей. 
Теперь некоторые подробности. 

24 октября ушла из дома и не вернулась д е 
сятилетняя Лена Сединина. В те же сутки, 
ночью, 32-летним водителем «Москвича» из
насилована 19-летняя девушка. 

Средь бела дня во время драки в трамвае 
хулиган попытался воспользоваться пневмати
ческим пистолетом, но был задержан. В тот же 
день, 26 октября, покончила жизнь самоубий
ством 66-летняя женщина. 

На автобусной остановке «Первомайская» 
двадцатишестилетний «заяц» избил женщину-
контролера. А 27 октября на Комсомольской 
площади задержан мужчина, у которого при 
досмотре обнаружен самодельный пистолет. 

В колодце теплотрассы возле Южного пере
хода найден труп бомжа без признаков насиль
ственной смерти. Как отмечают работники ми
лиции, с наступлением холодов таких смертей 
может стать больше. 

В ночь .на 28 октября группа подростков из 
насиловала 'в полуподвальном помещении о д 
ного из домов по проспекту Ленина четырнад
цатилетнюю девочку. Аналогичный случай про
изошел двумя днями позже на проспекте 
К.Маркса. Задержаны 16-17-летние преступ
ники. 

29 октября в городскую больницу поступила 
сорокалетняя женщина с колотой резаной ра
ной - таков итог одной из супружеских разбо
рок. В тот же вечер двое неизвестных избили на 

улице Вокзальной мужчину и отобрали у него 
крупную сумму денег. 

Печальный список жертв нападений продол
жает такой случай. В левобережный травмо
пункт обратился мужчина с травмами лица. Н а 
кануне его избили возле дома с целью ограб
ления. Впрочем, одному из преступников уж 
точно не уйти от правосудия он задержан. Пря 
мо в квартире избит пятидесятилетний житель 
улицы Кирова. Уходя, преступник прихватил с 
собой магнитофон. К слову, по статистике в на
шем городе 28 процентов от числа совершае
мых преступлений связано с насилием. 

В последний день октября у девятнадцати
летнего парня изъят опий, изготовленный, по 
утверждению молодого человека, им самим в 
домашних условиях. 

На прошлой неделе работникам милиции 
удалось обезвредить пять преступных группи
ровок, «специализирующихся» на квартирных 
кражах. Впрочем, пока разбирались с одними, 
другие успели понаделать шуму. В одну из 
квартир дома по улице Калмыкова преступники 
проникли через выбитую дверь и похитили ве
щей на 4 миллиона рублей. Таким же способом 
попали они и в квартиру дома 58 по улице «50 
лет Магнитки«. Здесь их «улов» исчисляется 
суммой в два с половиной миллиона. Аналогич
ным путем проникли воры и в квартиру дома 13 
по улице Правды. В другую квартиру соседнего 
дома преступники забрались через балкон и 
вынесли вещей почти на пять миллионов руб 
лей. Жертвой квартирных воров стала и пенсио
нерка, проживающая в доме 17/1 по улице 
Б.Ручьева. И еще два адреса квартирных краж: 
дом 25 по улице Доменщиков и 3 - по Труда. 
Здесь нанесенный ущерб также исчисляется 
миллионами. 

Незваные гости побывали ночью в одном из 
отделений связи на улице Труда и забрали 16 
посылок и 9 бандеролей. 

На прошлой неделе открыли свой сезон во
ры-шапочники. Каждый день регистрируют по 
два-три случая срыва норковых головных у б о 
ров. Шестеро любителей мехов задержаны. В 
основном это молодые люди в возрасте 16-19 

• лет. Знатоки психологии таких воров советуют 
горожанам избегать встреч с ними в плохо о с 
вещенных местах, особенно в темное время 
суток. Обращает на себя внимание тот факт, что 
чаще всего «шапочники» выходят на охоту на
легке: в спортивных костюмах. Как показывает 
практика, гораздо легче задержать такого вора 
по горячим следам. Поэтому, если вы попали в 
неприятную ситуацию, поспешите сообщить о 
происшедшем в дежурную часть милиции, и 
шансов на положительный результат прибавит
ся. 

Кто знает, когда охота превратилась из спо
соба выживания в жестокое единоборство 
между человеком и хищником? Сколько драм 
произошло, прежде чем было изобретено огне
стрельное оружие, подарившее гомо сапиенсу 
непобедимость. Эволюция потихоньку и брала 
свое: оружие позволило человеку стать более 
слабым и изнеженным. Зачем нужна физиче
ская сила, если достаточно лишь спустить ку 
рок? Ни к чему стала и кровавая охота, нашлись 
способы и прокормиться и одеться более без
опасно. А вот что делать с одолевающим душу 
азартом? С кем посостязаться в быстроте, силе 
и ловкости?.. 

Этот азарт жив и поныне. Он нашел выход в 
спортивных соревнованиях. Даже маленький 
человечек стремится сделать что-нибудь быст
рее, лучше того, с кем соревнуется. Вспомним: 
многие детские игры построены на азарте. И 
любимое занятие для мальчишек всех возра
стов: пострелять. Из игрушечного пистолетика, 
из лука, из воздушки. Во времена нашего д е 
тства мы любили бегать в тир, просаживать вы
прошенную у родителей «на моржанку» ме
лочь, позже стали ходить в секцию малокали
берного оружия. Там в длинном, неряшливо 
построенном здании тира во все времена года 
стояла осенняя прохлада, на черные кружки 
мишеней светили прожектора, лежали маты 
около прорезей бойниц. Там у каждого из нас 
была своя «пристреленная» винтовка. Лови в 
прорезь мишень, плавно нажимай курок. Резкая 
отдача приклада в плечо, запах пороха... 

Неистребима тяга пострелять. Даже теперь, 
спустя много лет, приходя в тир, ловлю себя на 
мысли, что мне нравится ловить на мушку ми
шень. 

Недавно позвонил в редакцию председатель 
городской организаций РОСТО В. Муровицкий: 

- Посмотрите, какое пневматическое оружие 
у нее есть. 

Приехали, посмотрели. Оружие действитель
но роскошное. Было время когда о таких пис
толетах и винтовках наши спортсмены могли 
лишь мечтать. А теперь каждый из них, как 
впрочем и любой магнитогорец, может приоб
рести пневматическое оружие в личное поль
зование в Доме обороны. Пистолеты от одного 
до пятнадцатизарядных с дальностью полета 
пули от 30 до 300 метров. Винтовки от одно-
до стозарядной автоматической с дальностью 
полета пульки от 200 до 460 метров. Покупай
те к ним боеприпасы, мишени, выходите в чисто 
поле и начинайте соревноваться! А у кого нет 
денег на приобретение оружия может придти в 
тир Дома обороны. Настреляетесь! 

Г . Г И Р И Н . 
На ф о т о В. М А К А Р Е Н К О образцы нового 

пневматического оружия 

Постреляем? 
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Прошло пять лет с того времени, как интенсивно начало возрождаться казачество. Явление это далеко не случайное. Само собой разумеется, 
что большую роль в этом сыграли перемены последних лет: гласность, демократизация общества (хотя и с явными перегибами), повсеместное 
возрождение национальных культур и прочее. Казачество объявило себя вне политики (хотя это и невозможно, разве что казаки не должны с о 
стоять ни в каких партиях), нацелено только на службу Отечеству - России. В самом начале возрождения было бы нелепо предполагать его без
болезненным, особенно после жестоких катаклизмов начала века, после трех явно выраженных убийственных волн геноцида. Из мутной воды 
нынешнего безвременья резво выплыли гладкие рыбины бесчисленных партий и с внушительными программами наперевес ринулись на каза
ков все с той же лукавой целью - разыграть казачью карту. Естественно, чтобы властвовать - надо разделить. И, судя по всему, их потуги не 
оказались безуспешными. Сегодня уже можно сказать, что в казачестве произошел раскол на две, в основном, мощные силы: Союз Казачьих 
Войск (атаман Мартынов) и Союз Казачьих Войск России и Зарубежья (атаман Ратиев), Помимо этого существуют десятки казачьих обществ, 
пытающихся в тщетных потугах упрочить некую местническую независимость и суверенность. Тут и там проходят все же объединительные 
круги, делаются попытки прийти к монолитности, но это зачастую не получается. Все это, в общем-то, закономерно. Думается, что объединяю
щим началом может стать государство, хотя при нынешнем социально-экономическом положении ему пока не до казачества. А жаль. Ибо это 
все-таки могучая сила, и игнорировать ее не только глупо, но и опасно. Будем называть вещи своими именами: пока в казачестве царит раз
драй. И куда выведет эта кривая - неизвестно. Хочется верить, что это пока болезнь роста, эйфория возрождения... А как обстоит дело на мес
тах? И вообще - есть ли конкретное дело? 

Наш корреспондент Александр ПАВЛОВ встретился с атаманом казачьих обществ области Александром БЕЛОВЫМ. 

а 

А почему бы и не конный патруль? 
А. П: Александр Валерьевич! Для того, 

чтобы начать разговор о казаках, необ
ходимо четко разобраться с вопросом о 
том, кто может считать себя казаком и 
что такое казачество в целом. 

А. Б: Казачество в трактовке современных 
ученых является «неотъемлемой частью р у с 
ского народа, субэтносом русского этноса». 
История казачества на протяжении многих ве
ков неразрывно связана о историей Российского 
государства. Однако, несмотря на историческую 
близость, культура, быт и общественное само
управление казачества имеют неповторимые 
особенности, связанные с этническим происхо-
жэдением казачества, географией проживания 
казачьих общин и воинским предназначением. 

Духовная близость казачества и русского на
рода связана в первую очередь с ПРАВОСЛА
ВИЕМ - главной основой духовного единства 
всех народов, входивших в состав Российского 
государства. Динамика географического изме
нения границ Российской империи, их значи
тельное перемещение в 17-18 веках на восток 
и юг привели к расширению социально-этниче
ской базы казачества, все больше и больше 
придавая ему признаки сословности. В состав 
казачьих формирований на временной и посто
янной основе включались подразделения, ком
плектуемые из башкир, мещеряков, татар, кал
мыков, горских народов Кавказа, бурятов... О д 
нако, несмотря на различия в национальном 
происхождении, различия в вероисповедании, 
каждый из вновь обращенных в воинское с о 
словие прежде всего называл себя казаком, 
только следом уточняя свою национальность и 
вероисповедание. 

А. П: Так что же представляет из себя 
современное казачество на этапе воз
рождения после многих десятилетий 
геноцида? 

А. Б. Прежде всего следует четко различать 
этнических казаков и членов казачьих обществ. 
Этническая основа казачества намного шире, 
чем число членов казачьих обществ, и насчиты
вает около 10 миллионов человек. Членство в 
казачьем обществе подразумевает функцио
нальные действия направленные на этническое 
возрождение казачества. Это требует особой 
жизненной активности и даже жертвенности во 
имя великой цели. Любой член казачьего об 
щества имеет прежде всего ОБЯЗАННОСТИ и 
только потом ПРАВА. 

Итак, в соответствии с Уставом, казачьи об 
щества на добровольной основе объединяют в 
своих рядах потомков этнических казаков, а 
также лиц неказачьего происхождения желаю
щих совместно возрождать культуру, экономи
ку и быт казачества. Поскольку военная служба 
исторически являлась основой жизненного ук
лада казачества, постольку военная форма ста
ла национальной одеждой казаков. Невоенизи
рованные формирования казачвих обществ 
подразумевают ношение военной казачьей 
формы и знаков различия в соответствии с при
своенным чином. Членство в казачьем обществе 
подтверждается удостоверением установлен
ного образца. Основанием для вступления в ка
зачье общество является личное заявление 
вступающего. Вступивший в казачье общество . 
обязан соблюдать Устав этого общества, чтить и • 
хранить обычаи казачества, следовать правилам 
казачьей нравственности. Каждый член казачь
его общества обязан четко определить свою 
религиозную принадлежность, хранить и ис 
полнять религиозные каноны и правила, каждый 
член казачьего общества имеет право участво
вать в жизни общества путем работы в его 
представительных органах, быть избранным в 
руководящие органы общества после достиже
ния совершеннолетия - возраста в 21 год. 
Жизнь казачьего общества строится на основах 
казачьей демократии. 

А. П: Александр Валерьевич! А как ре
ализуется Указ Президента РФ о созда
нии казачьих воинских частей в соста

ве российской армии? Каково участие 
магнитогорских казаков в этом процес
се? 

А. Б: Предметом особой заботы казачьих 
обществ является молодое поколение казаков. 
Именно они призваны возродить историческое 
предназначение казачества - служить во благо 
Российского государства. Законодательными 
решениями Президента и Правительства Рос
сийской Федерации в составе российской ар
мии с 1993 года начато формирование казачьих 
частей. Комплектование казачьих частей произ
водится военнослужащими срочной службы из 
числа потомков этнических казаков и лиц, д о 
бровольно желающих служить в казачьих час
тях. Организация службы в казачьих частях и 
подразделениях происходит на основе истори
ческих особенностей прохождения службы ка
заками. 

На территории дислоцирования Уральского 
военного округа приказом Министра обороны 
создан мотострелковый Оренбургский казачий 
полк, дислоцирующийся в районе города Че -
баркуль. Правление Магнитогорского общества 
казаков установило контакт с командованием 
полка. Достигнута договоренность по инфор
мационному взаимодействию и сотрудничеству 
в деле воспитания молодых казаков, проходя
щих срочную службу в полку. В настоящее 
время первые четырнадцать казаков после 
окончания учебного подразделения откоманди
рованы в полк для прохождения дальнейшей 
службы. На осенний призыв еще сорок казаков 
ожидают отправки для прохождения службы в 
казачьих частях. 

Магнитогорское городское общество казаков 
ведет планомерную работу по налаживанию во
инского учета казачьей молодежи. Начинаем, 
работы по допризывной подготовке казаков к 
службе в армии. На базе арендуемого у АО 
ММК санатория-профилактория «Зеленый го
родок» создали учебно-методический центр 
подготовки молодежи к службе в российской 
армии и переподготовки резервистов. 

А. П: В недавних публичных выступ
лениях высших должностных лиц а д 
министрации города Магнитогорска и 
руководства АО ММК прозвучала необ
ходимость широкого привлечения каза
ков к охране общественного порядка в 
городе. Какова точка зрения руководст
ва Магнитогорского городского обще
ства казаков по этому вопросу? 

А. Б: Просто сказать об участии казаков в 
охране общественного порядка - это все равно, 
что ничего не сказать. Я уже объяснил в первой 
части интервью, что следует четко различать 
этнических казаков, как значительную часть 
жителей города, и членов казачьих обществ. 

Достаточно много этнических казаков уже сей
час профессионально занимаются охраной об 
щественного порядка в составе УВД Как штат
ные работники МВД, наряду со служащими 
других национальностей в нашем многонацио
нальном городе. Поэтому просто говорить о 
привлечении казаков к Охране общественного 
порядка - это то же самое, что говорить о при
влечении татар или других этнических групп, 
проживающих в городе. Большинство этниче
ских казаков, как и большинство членов казачь
их организаций - это обычные жители города, 
работающие у горна доменной печи, у мартенов, 
у прокатных станов или в иных местах на заво
дах или в организациях города. Они так же, как 
все жители города, испытывают гнет экономи
ческих и социальных неурядиц, гнет растущей 
преступности. Не следует думать, что где-то за 
углом стоят стройные отряды казаков, готовые 
по мановению руки выступить на охрану города 
от преступников. Речь следует вести о том, что 
казачьи организации всех уровней в силу своих 
организационных принципов и структуры, в силу 
своего исторического воинского предназначения 
быстрее, а главное - качественнее других спо
собны организовать участие своих членов в ох
ране общественного порядка путем создания 
невоенизированных и военизированных струк
тур. Благо, что правовая база для создания таких 
структур Роздана соответствующими указами 
президента. 

А. П: Александр Валерьевич, мне и з 
вестно, что у Вас есть собственная точка 
зрения по вопросам борьбы с преступно
стью в нашем городе. Не могли бы Вы 
поделиться ею с нашими читателями? 

А. Б: Я внимательно ознакомился с концеп
туальной основой борьбы с преступностью, из 
ложенной главой администрации города и на
чальником УВД в ответе на депутатский запрос 
А И. Старикова и В. Ф. Рашникова. Могу сказать, 
что в официальной концепции превалирует ин 
тенсификация борьбы с последствиями право
нарушений. Речь идет о наращивании сил ре
прессивных органов УВД, связанных с уличени
ем и поимкой преступников по факту уже с о 
вершенных преступлений. Это связано с огром
ными материальными затратами, вряд ли по
сильными городу в условиях экономического 
кризиса. Вместе с тем этот путь единственно 
может привести к некоторому увеличению про
цента раскрываемости преступлений в условиях 
ее дальнейшего роста. Идя по этому пути, 
можно иметь на каждого жителя по милицио
неру, но и в этом случае ликвидировать пре
ступность вряд ли удастся. Опыт показывает, что 
даже в условиях тоталитарных систем, напри
мер, у Гитлера или у Сталина, ликвидировать 
преступность, особенно организованную, все 
равно не удалось. На мой взгляд, в нынешних 
условиях больший упор следует сделать на 
профилактику преступлений, на создание усло
вий, когда совершение преступлений становится 
невозможным в силу созданных социально-
психологических условий. Но думаю, что моя 

„концепция профилактики правонарушений тре-
"бует специального изложения и не входит в за 
дачу настоящего интервью. Лучше изложу свою 
точку зрения на возможное участие казачьих 
формирований в охране общественного поряд
ка ,jr 

Наиболее болезненно каждый житель города 
ощущает на себе рост уличной преступности. 
Уличный беспредел сделал небезопасным лю
бой выход в город в вечернее и ночное время. 
Размеры стихийного бедствия приобретают хи
щения на садовых участках, в гаражах и на кар
тофельных полях. Охватить патрулированием 
зону десятков городских поселков, зону садов, 
огородов и гаражей не представляется возмож
ным действующими силами милиции. Да еще в 
условиях отсутствия проезжих дорог, освеще
ния и связи. Одним словом, налицо необходи
мость создания специального конного подраз
деления для охраны окраин города. В формиро
вании такого подразделения казаки могли -бы 
сыграть решающую роль. Но такую работу не
обходимо ставить на профессиональную, а не на 
любительскую основу. Времена ДНД канули в 
лету. Часть казачьей молодежи по их желанию 
могли бы оставлять в городе для несения служ
бы в конном казачьем подразделении как аль
тернативной от армии службы. Подразделение 
могло бы дислоцироваться на территории учеб
но-методического центра с полным пансионом 
для личного состава. Там же есть все условия 
для размещения конюшен. Статус конного под
разделения должен стать предметом особой 
разработки, как не имеющий аналогов. 

Шахтеры-казаки 
На учредительном круге коркинские казаки, 

долго собиравшиеся оформить свой союз, при
няли устав и выбрали атамана, Им стал 34-лет
ний подъесаул Георгий Киряков. 

Глава местной администрации В. Марченков 
тепло поздравил атамана и выразил надежду, что 
казаки уже в ближайшее время проявят себя в 
городе как деятельная, созидательная сила. Во 
всех добрых делах им обещана поддержка го
родского руководства. 

На собрании говорилось о необходимости 
возрождения казачьего землепользования с о 
здании дружин по охране общественного поряд
ка. Горожане с интересом ждут, когда от слов 
казаки перейдут к делам, как их соседи из Етку-
ля и Еманжелинска. 

А. КУЛИК. 

Наводят порядок 
В базарный день неожиданно для многих 

торговцев на Центральном рынке Липецка поя
вился казачий патруль. Действовал он по согла
сованию с УВД. Казаки проверяли документы на 
товары, следили за соблюдением правил торгов
ли. Вежливые, подтянутые казаки оставили не
плохое впечатление как у продавцов, так и у по
купателей. 

А. ВЛАСОВ. 

Станичные новости 
Брединская станица оформилась юридически. 

Тех, на кого можно опереться насчитывается 
около 50 человек. И желающих еще много, но 
ждут закона о казачестве, где будут четко огово
рены земельные вопросы, льготы и государст
венная служба 

В самой крупной станице Наследницкой, там, 
где когда-то формировался 5-й полк Оренбург
ского казачьего войска, начаты реставрационные 
работы в местной церкви. 

В. САВОЧКИН, 
атаман станицы Брединской. 

* * * 
В Уйской станице казаков все прибавляется. 

Этим летом проводили сборы казачат. Злато-
устовское отделение Южноуральской железной 
дороги выделило по 200 тысяч рублей на каждо
го казачонка. 

На выделенные уже районной администрацией 
два миллиона рублей ребятам приобретена фор
ма, которая останется им на постоянное пользо
вание. В военно-спортивном лагере «Синий бор» 
казачат 15 дней учили истории государства Рос 
сийского, начальной военной подготовке, ориен
тированию и умению управляться с лошадьми. К 
концу сборов казачата чеканили шаг и стреляли, 
как заправские солдаты. 

А в Уйске станичники справляют казачьи 
свадьбы. Это стало обычным делом. Поддержи
вают общественный порядок, охраняют посевы. 
Дошло до того, что люди с жалобами обращают
ся не в милицию, а к станичному атаману. 

И.ЗУД0В, 
есаул, атаман Уйской станицы. * * * 

Целенаправленная подготовка из казачат бу 
дущих офицеров позволила Второму отделу 
Оренбургского казачьего войска выйти на пря
мую связь с военными училищами, куда в этом 
году поступили многие ребята 

Скоро начнется второй по счету учебный год в 
созданной при Втором отделе Воскресной шко
ле. Стабильно школу посещали 18 казачат. С о 
гласно учебно-методическому плану, они были 
на сборах, слушали лекции, беседы, смотрели 
диафильмы. 

Трое ребят пытались поступить в суворовское 
училище, но пока безуспешно. На следующий 
год отдел зарезервировал для казачат пять мест 
в это училище. Будем надеяться, что на этот раз 
ребятам повезет. 

Практика создания воскресных школ предло
жена всем станицам отдела. С казачатами плотно 
работают Уйск, Нагайбак, Кизил. В нашем районе 
не забывают молодежь петропавловцы и сурме-
невцы. 

С. ЖАРКО, 
сотник. 

Формируют полк 
На сходе казаков Забайкальского казачьего 

войска в рамках президентского Указа №341 «О 
государственной поддержке казачества» и при
каза министра обороны РФ №488 всерьез рас
сматривался вопрос о практическом формирова
нии 3-го Читинского казачьего полка территори
альной обороны. 

Идея создания принцип формирования и орг
структура полка были выработаны правлением 
казачьего войска вместе с военным советом З а 
кавказского военного округа. Казачий полк, воен
ной базой для которого послужат резервные 
структуры ЗакВО, будет создан на добровольной 
основе для «участия в системе территориальной 
обороны, ликвидации последствий стихийных 
бедствий, оказания помощи населению в чрезвы
чайных ситуациях» и т. п. 

Участие в сходе первых замов командующего 
округом, главы читинской горадминистрации, на
чальников УВД и облвоенкомата свидетельствует 
о серьезном начинании. ьЁЯШЁр-

Д. БРАТЫШЕВ. 



НА КОНКУРС «50 ЛЕТ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ» 
комбинатской больнице на Набережной после 
операции. Посетив мужа в больнице, Лидия 
Яковлевна, вероятно, сильно расстроилась и, 
переступив порог дома, скоропостижно сконча
лась. Случилось это б февраля сего года. Петра 
привезли из больницы ко фобу своей любимой 
жены, с которой они прожили 47 лет. 

Вряд ли можно описать чувства моего друга. 
На похоронах было много народа: близкие, со 
служивцы, бывшие ученики, которым она дала 
путевку в жизнь. В грозном для страны 1941 
году она закончила педагогический институт. 
Как вспоминает ее подруга по начальной и 
средней школе Лидия Ивановна Тарамакина, 
она была круглой отличницей и входила в число 
лучших выпускниц института, была добрейшим 
и рнимательным человеком. Память запечатле
ла ее особенное качество - интеллигентность. 
А еще была глубокая любовь к русскому языку, 
литературе и большое желание приобщить всех 
окружающих к этой высокой любви, к истории 
своего народа.. Звание заслуженного учителя 
России - за ее полувековой труд на благород
ном поприще. Ко всему, она была прекрасной 
женщиной-матерью... 

Шла Великая Отечественная война, враг 
рвался к Москве. 19 ноября 1941 года Петр 

Ефрейтор Петр Конищев 
Учитель, перед и м е н е м т в о и м 

позволь смиренно преклонить колени. 
Всякий раз, когда прихожу в свой сад, не

вольно вспоминаю друга детства Петра Кони-
щева. И вот снова наступило бабье лето, погода 
выдалась отличная. И в разгаре лета такая бы
вала редко. Но природа берет свое: опала лист
ва с тополей на защитной полосе, яблони и гру
ши тоже начали готовиться к зиме. Стоит мол
чаливая и прекрасная золотая осень, воспетая 
многими поэтами разных времен и народов. 

Год для садоводов выдался неудачным. Осо
бенно в низинах - ни яблок, ни груш. Много 
деревьев и вишен позамерзало. Но Петр Ива
нович шутит: 

- Выживем, Ефремыч! 
И я поддерживаю в тон товарища: 
- Постараемся! Пусть деревья отдохнут. За

то в прошлом году урожай был превосходным. 
Особенно на яблонях, которые ты привил. И все 
это с твоей легкой руки. Прививка была очень 
удачной. Из пятнадцати деревьев двенадцать 
привились. И вся семья моя была удивлена та
ким исходом. 

Дело в том, что восемь яблонь, посаженных 
вместо устаревшего сорта, оказались все «Ян

тарными». В общем, большое спасибо другу 
детства... 

Дальнейший разговор с Петром Ивановичем 
Конищевым состоялся в его уютной квартире. И 
был он о минувшей войне. Мы воевали на раз
ных фронтах, да и уходили из Магнитки в раз
ное время. Я - за 18 дней до начала войны, а 
Петр - в ноябре 1941 года. Вспомнили свою 
молодость, знакомых... Нам уже перевалило на 
восьмой десяток. Детство и юность прошли на 
центральном спецпоселке, учились в одной 
школе. 

Посматривая на задумавшегося друга, я об
ратил внимание на портрет в черной рамке. Его 
супруга - Лидия Яковлевна.» 

Это была семейная трагедия. Петр лежал в 

был призван в ряды Красной Армии. Подготовку 
проходили в известных по тому времени чебар-
кульских лагерях недалеко от Челябинска. 
Прошел курс обучения минометному делу. По 
окончании курсов ефрейтор Петр Конищев на
правляется со своими сверстниками на фронт. 
В апреле их часть прибыла на передовую пози
цию, которая проходила в шести километрах от 
города Медвежегорска недалеко от деревни 
«Великий Двор» (Карельский фронт). 

Петр хорошо освоил 72-миллиметровый 
миномет. Наловчился выпускать до десятка мин 
в короткий промежуток времени - пока первая 
из них не взорвется на стороне противника В 
этом, конечно, и заслуга всего подразделения, 
состоявшего из 7 -8 солдат. Обычно выпускали 
по 6 -7 мин. Поэтому-то его минометный рас
чет направляли на самые сложные участки 
фронта. Тогда такое неписаное правило повсе
местно существовало и на гражданке: кто 
больше «тянет» - на того и больше нагружают. 
А справился - тебе и благодарности от коман
дования... 

На войне - как на войне. Смерти, ранения, 
контузии... Но порой дело доходило только до 

санитаров. Перевязали - и слава Богу! Обой
дешься и без госпиталя. 

Но бои становились все более жестокими. 
Враг концентрировал большое количество тех
ники и авиации. И вот 19 марта 1943 года про
тивник обрушил такой ураганный огонь артил
лерии и авиации, что, казалось, земля перевер
нулась. Благо, каким-то образом спасали лес и 
глубокий снег - враг неточно знал расположе
ние наших позиций. И все же в первый день 
противнику удалось отсечь находящийся впе
реди нашей основной обороны пехотный взвод, 
усиленный разведкой - где-то до полусотни 
человек. Страшная перестрелка продолжалась в 
течение трех суток. Стволы минометов накаля
лись до предела, несмотря на тридцатиградус

ный мороз. Наши бойцы несли большие потери. 
Был убит командир минометной роты. Казалось 
бы, вот-вот сдадут нервы. Но бой продолжался. 
После трех суток противник начал сдавать, ве
роятно экономил боеприпасы. А у нас, наоборот, 
стала прибывать техника, включая «Катюши» и 
живую силу. 

И вот «заговорила» наша сторона. Вдобавок в 
небе появились самолеты. Немецкие и финские 
части вынуждены были отступить вглубь своей 
обороны. Из той полусотни наших солдат в ж и 
вых оказалось 9 человек, из которых пятеро 
вскоре скончались от ран. В этой операции уча-

' ствовало более сорока человек •»- магнитогор-
цев с Центрального поселка, хорошо знавших 
друг друга. Среди них Николай Судаков, Дмит
рий Резеткин, Александр Лященко, Сергей Ми
хайлов и другие. За эту Схватку Петр Конищев 
был награжден медалью «За отвагу». 

В этих же боях случился каверзный для фа
шистов случай. Был сбит их самолет, на кото
ром летел командующий авиацией на этом уча
стке фронта. Подбитый самолет приземлился 
на участке хозвзвода. Генерал пытался бежать, 
но был задержан сибиряком Горловым. 

22 июля 1944 года минометный дивизион 
272-й стрелковой дивизии получил задание во 

что бы то ни стало форсировать реку Свирь в 
районе Лодейного Поля. Враг, предугадывая 
наш маневр, беспрестанно обстреливал этот 
водный рубеж. В полдень, поднеся лодку к 
воде, весь минометный расчет из 7 человек 
начал переправу. Лодки были заготовлены 

заранее. Благо, кругом леса. Интересная пол
училась картина - на лодках переправлялась 
целая дивизия! Вскоре наши части успешно за
крепились на вражеском берегу. За эту опера
цию бойцы и офицеры были награждены орде
нами и медалями. На груди у Николая Судакова 
засиял орден «Красной Звезды», а у Петра -
вторая медаль «За отвагу». 

Благодаря массированной атаке наших частей 
при поддержке авиации, вражеские части по
спешно отступили до самой прежней границы, 
хотя и не прекращали вести огонь. 

С 22 июня по 2 августа в упорных боях наши 
войска тоже потеряли много убитыми и осо
бенно ранеными. В последнем рывке 4 августа 
в атаку шли несколько десятков человек... Бо
лее трехсот километров прошли с боями. Враг 
уже почти не огрызался, чувствуя конец войны 
и бессмысленность сопротивления. Мир с Фин
ляндией был заключен. Армия была отозвана 
для формирования на станцию «Беково». 

В декабре 1944 года после пополнения час
ти были переброшены в Польшу на реку Вислу. 
А в начале марта 1945 года удачно форсирова
ли реку и потеснили фашистов к Балтийскому 
морю. Невольно чувствовалось, что враг выды
хался. В одном из населенных пунктов был за
хвачен штаб командующего Козлейским окру
гом. Натиск наших войск был настолько неожи
данным, что немцы даже не успели эвакуиро
вать свой штаб. Вместе с генералом и его шта
бом было захвачено более 500 солдат и офи
церов: За эти бои Петр Конищев был награжден 
орденом «Красной Звезды». И еще один факт, 
говоривший о том, что немцы смирились со 
своим поражением: из числа пленных нашлось 
17 человек, чтобы сопровождать своих же сол
дат во главе только с одним нашим русским 
бойцом. Было ясно, что война проиграна. Только 
кое-где отдельные группировки пытались ока
зывать сопротивление. Под стенами одного из 

небольших городков Петр Иванович был тяжело 
ранен. Это случилось 7 марта 1945 года. При
шел в сознание почти через месяц в госпитале 
в небольшом городке Румельсбурге. Тяжелое 
ранение в голову, ногу и крестец с частичным 
повреждением спинного мозга. В медицине это 
означало - полный инвалид до конца жизни. 
Демобилизовался в родную Магнитку инвали
дом первой группы. Сначала передвигался за 
счет рук, ноги бездействовали. Каждый день, 
превозмогая боль, он тренировал себя в поте 
лица - мечта самостоятельно ходить не остав
ляла его. Постепенно стал передвигаться на к о 
стылях, потом с помощью палочек... 

Кропотливые и настойчивые тренировки на
конец-то дали результаты: впервые он пошел 
без палочек в 1957 году. 

При согласии супруги Лидии Яковлевны, к о 
торая работала преподавателем, Петр поступил 
в педагогический институт и закончил физико-
математический факультет. Тогда же - четы
рехгодичный сракультет марксизма-ленинизма 

Так, благодаря солдатскому мужеству, он 
стал педагогом. Сначала преподавал в школе 
№49, а, перебравшись на новое место житель
ства - в школе №39. Более четверти века от
дал он новому любимому делу. К сожалению, 
труд учителя сегодня не ценится. Работников 
народного образования забыли, редко где со
здают нормальные условия работы. Ну что ж, 
как аукнется - так и откликнется... 

В послевоенные тяжелые годы Петр Ивано
вич с супругой вырастили и воспитали троих 
своих детей и еще троих, оставшихся сиротами: 
детей сестры Марии, умершей в 1944 году и 
зятя Захара Мальцева, погибшего в бою под 
Харьковом. Сын Борис сейчас работает на ком
бинате, сын Сергей живет в Москве - полков
ник МВД. Дочь Ольга - заместитель директора 
лицея, закончила с отличием Челябинский уни
верситет, затем Московскую аспирантуру, по
сле которой преподавала в МГМИ - пошла по 
стопам родителей-. 

Следующая встреча с другом детства была 
при печальных обстоятельствах - 17 октября на 
похоронах нашего общего знакомого Бориса 
Федоровича Капустина. Учились мы все вместе 
в школе №18 на Центральном поселке. А вот 
воевали в разных местах. Борис Федорович был 
участником итальянского движения Сопротив
ления. Попал в плен зимой 1942 года под Ле
нинградом. Четверо обессиленных без единого 
патрона бойцов были захвачены немцами. Кон
цлагеря Польши и Франции. Затем - Италия, 
побег из плена Он попал в отряд «Ченчо», к о 
торый действовал в долине реки Скривия, 
Шесть боевых итальянских медалей и высшая 
награда партизан «Гарибальдийская звезда» у к 
рашали грудь партизана из Магнитки. Почти 
четверть века Борис Федорович Капустин пре
подавал физику и электротехнику в индустри
ально-педагогическом техникуме. Несколько 
раз по приглашению ездил в Италию и встре
чался с товарищами по оружию. 

Теперь нашего боевого товарища не стало. 
Провожать его в последний путь пришли быв
шие наши учителя - любимец всей школы наш 
учитель Николай Владимирович Чекмазов, од
нокашники и ученики. 

Редеют ряды ветеранов-фронтовиков. Но 
память о них мы храним в наших сердцах.» 

И. Д А В Ы Д О В , 
ветеран в о й н ы и труда. 

В 

Михаил БЕЛЯЕВ 

На одной из тысяч военных дорог 
Продолжение. Начало в №№199, 

xf202-203,207-208. 
Привлеченные к этому делу пленные работали 

еще хуже - самым настоящим образом саботиро
вали. Из-за выпавшего за день снега видимость 
была хорошей. Не лучше дела шли и в других под
разделениях. Но мало-помалу сон постепенно рас
сеивался, работа несколько оживилась. Но эффек
та было мало. Один за другим брались за лом и 
кирку офицеры. К полуночи облака поредели и на
чали рассеиваться. В разрывах туч показались оди
ночные светлячки звезд. Из-за горизонта, словно 
разрезанная головка сыра, показалась луна. День 
обещал быть погожим. Наш командир взвода был 
тихого нрава человек. У него не было привычки по
торапливать людей за работой. В то же время, имея 
слабый характер и заурядную силу воли, он не 
умел таить в себе все переживания и тревоги. То и 
дело поглядывая на звезды, все быстрее и провор
ней бил ломом мерзлую землю. Его тревога неза
медлительно передалась и нам. Работа резко уско
рилась. От очередного удара кувалдой по концу 
лома тот резко углубился в грунт. Пильченко -
второй номер расчета - опустил кувалду к ногам и 
закричал: «Ура-а-а!» 

- Что ты орешь? - оборвал его наводчик Агей-
ченко. - Чему обрадовалась твоя пустая голова? 

- Як, це ж диру проковирялы, - недоумевал 
Пильченко. 

- Дыру, дыру... И правда, в твоем котелке дей
ствительно одна мякина да стружки. Чего она тебе, 
дыра-то? 

Пильченко виновато стоял с опущенными руками 
и растерянно смотрел то на лом, наполовину вби
тый в землю, то на Агейченко, продолжавшего сер
дито ворчать. 

- Вот если к утру ты не превратишь эту дыру в 
более-менее надежное укрытие, тогда немцы на

верняка проковыряют в твоем котелке ее. Ну Что ты 
стоишь, как у тещи в гостях? Бей! Не блинов ли 
ждешь? 

Пильченко нехотя поднял кувалду и начал бить 
по концу лома. 

- А блины будут утром, - добавил Агейченко. 
На ладонях рук появились водяные пузыри, за

тем они слились в единую лепешку и начали про
рываться. Небо прояснилось. Было видно, как всю
ду работали напряженно, молча, только изредка 
были слышны отрывистые команды да частые удары 
о мерзлую землю. У многих ладони были разбиты в 
кровь, но работа ни на минуту не прекращалась. 
Некоторые пытались использовать индивидуальные 
пакеты для перевязки, но вскоре на это последовал 
строгий запрет. Пленные, хо.тя и под угрозой авто
матов несколько ускорили темп, работали все же 
лениво и помногу стояли. Это задевало наших бой
цов за живое, и некоторые решительно предлагали 
расстрелять саботажников. Саботировали в основ
ном офицеры. Особенно явно это было видно на 
огневой позиции у артиллеристов. Ускорению работ 
не помогали ни уговоры, ни угрозы. Пленные были 
предупреждены, что если они не улучшат работу, к 
ним будут применены решительные меры. Но и это 
не подействовало/Хуже того, некоторые из пленных 
даже позволяли себе огрызаться. Охранял их толь
ко что набивший кровяные мозоли заряжающий. Он 
заметил одного немца/который совершенно ничего 
не делал. Постоянно садился отдыхать, а, встав, за 
ходил в „толпу собратьев, толкался среди них и 
снова садился. Заряжающий, не стерпев такого на
хального отлынивания, подошел к нему сзади и 
ткнул его стволом карабина Немец сначала от ис
пуга вскочил, немного'постоял в раздумьи, а затем 
резко схватил лом и замахнулся на заряжающего. 
Тому ничего не оставалось делать, как всадить в 
него пулю. 

Выстрел, произведенный в раШтожении артил-
лерийских--расчетов, на время приостановил работы 
не только на позициях артдивизиона, но и в распо
ложении других подразделений. После выстрела 
послышался бурный разговор немцев. У нас на по
зиции пленные тоже энергично задвигались, между 
собой о чем-то оживленно заспорили. Командир 
взвода попытался что-либо узнать от возбужден-^ 
ных пленных, но они как будто и не слышали воп
росов Устинова, продолжали что-то активно об
суждать. Вскоре работа возобновилась, и пленные 
стали работать лучше. 

Одиночный выстрел услышали и командир ко 
лонны с комиссаром. Отправились в расположение 
артиллеристов для выяснения случившегося. По 
пути зашли на позиции минометчиков. Увидев, что 
не очень-то много сделано, подполковник напом
нил, что к утру огневая должна быть готова. 

- Что правда, то правда, товарищ гвардии под
полковник, - ответил за всех Агейченко. - Но зем
ля очень уж твердая - настоящий бетон. В жизни 
не приходилось такую землю долбить. Вот если бы 
костер развести - другое дело. 

- Костров разводить ни в коем случае нельзя. 
Немцы немедленно нас засекут и на рассвете раз
давят. Вы, я вижу, бывалый человек, - обратился 
подполковник к Агейченко. 

- Вообще-то пришлось побывать в разных кра
ях, ч ' ... 

- А не подскажете ли нам, как ускорить земля
ные работы кроме разведения костров? 

- Есть другие способы. Но они все нам не под
ходят. Оно бы и вручную можно к утру успеть, да 
плохо работает вон та интеллигенция, - и Агейчен
ко указал на группу пленных. 

- В чем дело, лейтенант? - обратился подпол
ковник к Устинову. 

- Не хотят работать. Сил, говорят, нет. 

- Сил нет? И подполковник обратился к майору 
Прохорову. - Семен Павлович, поговорите с ними. 
Это по вашей части. 

- Ну вот что, - обращаясь к минометчикам, 
продолжал подполковник. - Надо полагать, комис
сар убедит их в необходимости лучше работать. Но 
это не все. Самое главное начнется утром. Немцы, 
по-видимому, будут нас штурмовать одновремен
но танками со стороны Радома, а из города - пехо
той. Вот тут-то и надо показать себя. 

- Понимаем, только мин маловато, около пол
сотни штук на ствол, - ответил Агейченко. 

- Конечно, если вы их будете разбрасывать по 
пустому месту - действительно маловато. Нужно 
бить прицельно и обеспечить вывод из строя хотя 
бы по одному человеку на мину. Тогда можно бу
дет считать, что с задачей вы справитесь отлично. А 
оставшееся смогут довершить люди капитана Со
рмова И если у вас все это получится, то можете 
смело вертеть еще по дырочке на гимнастерках. 
Ваша задача, можно сказать, менее ответственная 
Вот артиллеристам и танкистам придется потруд
ней. Им предстоит более тяжкая работа, почти что 
ювелирная - четыре снаряда на танк противника и 
ни одного на добавку. Хотя они заверили меня, что 
и на этой мизерной норме попытаются экономить. 
На «тиграх» вряд ли это получится, но на «панте
рах» - вполне возможно. 

- А что, товарищ подполковник, с «тиграми» 
придется драться? - спросил заряжающий Белов 

- К сожалению, да. Притом, их солидная стая... 
После ухода подполковника с комиссаром рабо

та закипела еще сильнее. Какое такое магическое 
слово сказал комиссар пленным, но они стали ока
пываться так рьяно, что по объему работы вскоре 
догнали и нас. 

Продолжение следует. 



Компания «Хопер Инвест» 
вводит для своих акционеров льготный процент! 

200% годовых! 
Именно таким будет размер дивидендов для лиц, имеющих акции «Хопер Ин
вест фонда», которые станут соучредителями компании на срок три месяца и 
сделают взнос на сумму не менее 500 тысяч рублей. 

НЕ УПУСТИТЕ СВОЙ ШАНС! 
Купив а к ц и и «Хопра», Вы сможете воспользоваться льготным процентом и пре
поднести своим близким удивительные подарки, ведь за столь короткое время 
Ваши деньги «подрастут» наполовину! 

Сумма вклада СЕГОДНЯ Через 3 МЕСЯЦА 
500000 750000 
600000 900000 
1000000 1500000 

' 10000000 15000000 
С меньшей суммой можно заключить договор на 6 мес. под 190% годовых; на 1 год под 360% годовых; на 2 года под 380% годо
вых с ежегодной капитализацией. 
Для тех, кто не имеет акции «Хопер Инвест Фонда», сообщаем, что стоимость одного пакета из 10 акций составляет 35 тысяч руб
лей При себе иметь паспорт и сберкнижку 

• * М Ы Ж Д Е М В А С В П Р Е Д С Т А В И Т Е Л Ь С Т В А Х « Х О П Е Р - И Н В Е С Т » П О А Д Р Е С А М : 

ЦЕНТРАЛЬНОЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО: к/т «Магнит», пр. К. МАРКСА, 172, телефон 34-15-31; ДК им. Лейкома, пр. Ленина, 16, телефон 32-11-75. 

Хопер 
И н в е с т Ф о н а 

ш 
с в о и м в к л а д ч и к а м 

Н О В У Ю Ф О Р М У С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А 
на р ы н к е ц е н н ы х б у м а г -

В Л О Ж Е Н И Е Д Е Н Е Ж Н Ы Х С Р Е Д С Т В 
В Б Е С С Р О Ч Н Ы Й В Е К С Е Л Ь 

А О « Н А Ч А Л О » 

ВЕКСЕЛЬ АО сНАЧАП©*-
- э т о ц е н н а я б у м а г а на п р е д ъ я в и т е л я , 

о б е с п е ч и в а ю щ а я н а д е ж н о е в л о ж е н и е в а ш и х д е н е г , 
п р и н о с я щ а я д о х о д не м е н е е 

2 5 % в м е с я ч ! 

Купить и продать вексель А О «НАЧАЛО» 

вы сможете по адресу: у / 1 . ГЭГЗрИНЭ,24 
Телефон: 37-18-11 

ФИРМА «СПРИНТ» 
Белорусская фирма заинтересована в вагонных 

поставках жести пищевой. 
Форма оплаты - любая. 

Возможен бартер на продукцию 
белорусского производства: 

* сосисочная оболочка 
* молоко сгущенное 
* тушенка 
* сахар 
* масло растительное 

* зеленый горошек 
* TV «Горизонт» 5 п о к о 

ления 
* портьеры (метап, ж а к 

кард) 

Т Е Л Е Ф О Н Ы В М О Г И Л Е В Е : (0222) 2 2 - 1 6 - 4 0 - fak, 
' 2 2 - 5 8 - 8 4 

ОБЪЯВЛЕНИЯ «ММ» 

№ & АО «НАЧАЛО» ДОХОДЫ - КАЖДЫЙ ДЕНЬ ! 

Организация продаст 20-футовый контейнер. 
ОБРАЩАТЬСЯ: ул. Герцена, 6, 

комната 803, телефон 32-96-41. 

Приглашаем на работу фармацевта. 
Обращаться: ул. Герцена, 6, 

комната 803. Телефон 32-96-41. 

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ! Л 
Только 15 д н е й О Р П «Розторг» проводит 

распродажу по с н и ж е н н ы м ц е н а м ! 
С 5 по 2 0 ноября будут продаваться по с н и 

женным ценам: 
* спортивная одежда и обувь ф и р м ы «Reebok»; 
* телевизоры « S H A R P - 3 7 » ; 
* телевизоры «NEC». 

Ж д е м Вас в наших магазинах! 

4 v i ' 

предлагает 
широкий выбор товаров: 

с е р в и з ы чайные и к о ф е й н ы е , в а з ы , к о р з и н ы , 
чайники , изделия из п л а с т м а с с ы 

ф и р м ь Г Л а ф х а й т " , н а б о р ы э м а л ь п о с у д ы . 
В а с с о р т и м е н т е т а к ж е л ю с т р ы , с т и р а л ь н ы е / 
м а ш и н ы , электроутюги с п а р о у в л а ж н и т е л е м , 

п а р о о ч и с т и т е л и , л и н о л е у м , м е б е л ь для кухни, 
к а р н и з ы 2 , 2 5 - 3 , 5 м , п о д у ш к и пуховые , 

э м а л ь б е л а я и г о л у б а я , 
к р а с к а в о д о э м у л ь с и о н н а я . 

Поступила партия канцелярских 
и бумажно-беловых изделии! 

В продаже также - ковровые покрытия, 
пряжа полушерстяная и с пухом. 

Студия танца 
«Калейдоскоп» ДКиТ 

объявляет набор в группу ведущих 
концертных программ, 

вечеров отдыха, дискотек. 
С П Р А В К И П О Т Е Л Е Ф О Н У 

3 9 4 - 2 0 - 5 3 . 
Встреча с руководителем каждую 

пятницу с 2 0 до 21 часа. 

ОРГАНИЗАЦИЯ 
РЕАЛИЗУЕТ 

Н О В Ы Е 
В Ы С О К О Э Ф Ф Е К Т И В Н Ы Е 

порошковые огнетушители. 
Обращаться: 

ул. Уральская, 71, 
телефон 32-64-50. 

РАЗРЕШИТЕ 
С ВАМИ ПОЗНАКОМИТЬСЯ 

Абонент № 4 7 5 . Обаятельная брюнетка 3 8 
лет, психолог, познакомится с обаятельным, с о 
стоятельным, утонченным христианином или 
европейским евреем. Желательно фото, к о т о 
рое верну. Обращаться : 4 5 5 0 2 5 , п /о 2 5 , 
предъявителю паспорта Х Х Н - Ж Г № 
6 3 0 8 8 1 . 

Абонент № 4 7 7 . Молодая женщина 2 7 лет 
познакомится с порядочным мужчиной от 2 5 до 
3 7 лет с целыр^рздания семьи. Материально и 
жильем обеспечена. Обращаться : пр. К. 
Маркса , 1 6 8 , ТОО «Милена». 

Абонент Ne 4 7 8 . Нужен друг для женщины. 
Возраст от 4 0 - 5 0 лет. Без вредных привычек. 

О себе. 4 4 года, проживаю с дочерью. О б ы к 
новенная со всеми слабостями^ которые п р и с у 
щи нам, женщинам. Обращаться: пр. К. 
Маркса , 1 6 8 , Т О О «Милена». 

Фирма "А.В.Горенков" 

М Е Н Я Ю 
2-комнатную квартиру в г. Екатерин

бурге на 3 - комнатную в г. Магнитогор
ске. Т е л . 3 3 - 1 3 - 1 2 . 

Двухкомнатную квартиру 2 5 кв. м (все 
раздельно), сад, м / у «Герда» на трех 
комнатную квартиру. Обр.: ул . Уральская. 
4 3 - 1 9 . 

Расселю 3 - , 4 - комнатные квартиры в 
Ленинском районе. Тел. 3 7 - 7 2 - 4 2 с 9 
до 17 часов. 

Сад в «Мичурина-6» на однокомнат
ную квартиру. Тел. 3 5 - 8 6 - 8 2 . 

Однокомнатную с доплатой на д в у х 
комнатную в Ленинском районе. Тел. 3 7 -
6 6 - 3 2 

П Р О Д А М 
Участок в «Западном-1» за 2 млн. Тел. 

3 5 - 9 1 - 4 0 , 3 4 - 5 6 - 3 8 . 
Библиотеку (в розницу - по темам). 

Всего 2 6 тем. Тел. 3 4 - 8 8 - 1 7 . 
У А З - 3 1 5 1 2 1994 г. в. за 16 млн. Тел. 

3 4 - 5 6 - 3 8 , 3 5 - 9 1 - 4 0 . 
А / м « М о с к в и ч - 2 1 4 1 » 1992 года в ы 

пуска. Тел. 3 8 - 2 0 - 0 8 . 
Офисные кресла по 2 4 0 тыс. Тел. 3 5 -

9 1 - 4 0 , 3 4 - 5 6 - 3 8 . 
К / г «Слава» в упаковке. Тел. 3 5 - 6 3 -

0 2 с 18 д о 2 2 часов. 
Металлический хозблок с баком за 

4 5 0 тыс. руб. Тел. 3 2 - 4 3 - 2 5 после 17 
часов 

Шесть капитальных гаражей с п о г р е 
бом на ст. № 15 по 5,5 млн. Тел. 3 4 - 5 6 -
38 , 3 5 - 9 1 - 4 0 . 

Сад в «Метизнике» без дома. Тел. 3 2 -
1 7 - 6 0 с 18 до 21 часа. 

Кассовый аппарат «Ока-400» . Тел. 3 4 -
5 6 - 3 8 , 3 5 - 9 1 - 4 0 . 

К У П Л Ю 
Комнату, квартиру, малосемейку. Тел. 

3 4 - 1 7 - 4 3 . 
Однокомнатную квартиру и приватизи

рованную комнату. Тел. 3 7 - 7 2 - 4 2 в 
рабочее время. 

ВАЗ Тел. 3 5 - 9 1 - 4 0 , 3 4 - 5 6 - 3 8 . 
Квартиру, комнату. Тел. 3 5 - 9 1 - 4 0 . 
Двухкомнатную квартиру. Тел. 3 7 - 5 2 -

2 4 с 9 д о 17 часов. 
Двухкомнатную квартиру улучшенной 

планировки. Тел. 3 5 - 9 1 - 4 0 , 3 4 - 5 6 - 3 8 . 
Однокомнатную квартиру, любую на 

правом берегу. Тел. 3 7 - 1 4 - 2 1 (рабочий), 
3 7 - 4 8 - 4 7 (вечером). 

С Д А М 
Помещение под офис, мастерские, 

магазин. Тел. 3 5 - 9 1 - 4 0 , 3 4 - 5 6 - 3 8 . 
С Н И М У 

Квартиру, комнату. Тел. 3 5 - 9 1 - 4 0 . 
Спортзал, желательно с д у ш е м . Тел. 

3 4 - 5 6 - 3 8 , 3 5 - 9 1 - 4 0 . 
ВАЗ в хорошем состоянии, гараж под 

а / м . Т е л . 3 4 - 1 7 - 4 3 . 
Квартиру. Тел. 3 2 - 4 1 - 3 4 . 

Р А З Н О Е 
Изготавливаю и выкладываю турецкую 

мозаику, кагфельную плитку. Тел. 3 4 -
3 1 - 8 9 . 

Коллектив копрового цеха №1 скорбит по пово
ду смерти 

МУХАМЕДГАЛЕЕВА 
Имамгали Мухаметгалеевича 

и выражает соболезнование семье и близким по
койного. 

Коллектив паро воздуходувной электростанции 
AO ММК скорбит по поводу смерти 

БУРХАНОВА 
Забира Бурхановича 

и выражает соболезнование семье и близким по
койного. 

Коллектив ЦРМП АО ММК скорбит по поводу 
смерти бывшего работника цеха 

ЩЕКАЛЕВА 
Аркадия Викторовича 

и выражает соболезнование семье и близким по
койного. 



f Мы представляем сегодня нашим читателям новый цикл стихов Риммы Андрия^ 
новны ДЫШАЛЕНКОВОИ. Это не только - первая публикация, не только премьера 
новых стихов. Она знаменательна еще и тем, что все эти поэтические строки напи
саны уже в Магнитке, после возвращения Риммы Андрияновны из Челябинска. 

Алатырь-камень 
Эстетика 
Вся жизнь скорей поэзия, чем жизнь. 
Луна родится буквой Р, а буквой С стареет. 
И ветер в небесах рисует витражи 
Из музыки зверей и звезд Кассиопеи. 

И звук не изменить, 
и звезд не переставить. 

Космический творец не терпит чехарду. 
Забавен «авангард» на фоне 

Божьих правил. 
Но страшен Президент, танцующий в бреду. 

Астероид 
Раем называю астероид. 
Жизнь на астероиде возможна. 
Между красных скал созрела соя, 

Есть грибы, орешки и картошка. 

Два заката здесь и три восхода, 
Ясно видны ангельские лица. 
Очевиден Бог в своей природе. 
Значит, здесь не будет инквизиций. 

Соль мерцает. Плещется речонка. 
Здесь о смысле жизни можно грезить. 
Млечный путь меня несет легонько 
Между звезд любимых и созвездий. 

Отдохну от социальной бури, 
От людей, сбежав на астероид. 
Здесь меняглишь взрывы на Арктуре 
по ночам немного беспокоят. 

I. Превращения 
Что за манеры такие: бояться прохожих? 
Будто по желтому Нилу плывут крокодилы... 
Все же прохожие больше на розы похожи. 
Даже с павлинами я бы прохожих сравнила. 

Можно ль сравнить крокодила 
с заезжим французом? 

С нежной цесаркой сравнить боевую 
подругу? 

- Здравствуйте, - всем говорю, 
проплывая медузой 

Между детей, обитателей звездного круга. 

Все мы теперь Козероги, Тельцы, 
Скорпионы. 

Все мы орлы: воробьи 
и другие воздушные птицы. 

Только собака глядит на прохожих 
влюбленно, 

и в человека мечтает она превратиться. 

II. Руки 
Быть с Человеком стремятся 

Слоны и Коровы 
К они, Медведи, безвестные Единороги. 

Тянутся звери душой к Человечьему крову. 
Верят ему. Человеку, как верти Богу. 

Пищу лукаво крадут в результате набега, 
пробуют лапой окня ажяовщмые звуки. 
Их привлекает МеВвснвяТве^Четвекв: 
- Дай., Человек, я пизну1вшумные руки! 

Камень - книга человека, 
книга - человеку - т м е т . 
Остальное круто, ветхо, 
разрушаемо веками. 

Но ив камне - иерархи: 
бриллианты, аметисты, 
патриархи и экзархи, 
генералы и артисты. 

Поклонюсь Алатырь-камню, 
он - попроще, он - непрочный, 
он вулканы, океаны 
созерцал, янтароочий. » 

Закрывая двери ада, 
видел ад Алатырь-камедь, 

потому и замутился 
злободневными веками. 

Мягкий, облачный амброид 
в ожерелье и браслете, 

• как философ, он спокоен 
и не темен и не светел. 

Между средами посредник, 
воском тает над перстами. 
Мой янтарный собеседник, 
чаровник Алатырь-камень. 

Тот свет 
Нерожденное, древнее, юное, 
как судьба у порога стоит. 
Ничего мы не видим, угрюмые. 
Только страх нам умы бередит. 

Безнебесное носим мы рубище. 
Опостылел наш ропот Богам. 
Нелюбимым, ревнивым, нелюбящим 
даже Бог ужасается нам. 

Закон о возрастах 
Закон о возрастах - ведический закон. 
В Век золотой младенец погружен. 
Во чреве матери он Богом защищен 
и пестует его вращение времен. 
Он долгозванен, долгожданен он. 

Двенадцать лет вкушает человек 
серебряный и грациозный век. 
Он частью счастлив, частью огорчен, 
в блаженстве роста пребывает он. 
Весь век серебряный сияньем осенен. 

Пустыня отрочества - это медный век. 
Отрыв от лона, молодой разбег, 
готовность быть с готовностью не быть, 
готовность знать, готовность все забыть, 
и медь звенящую соблазнов не избыть. 

Закон о возрастах - таинственный закон, 
век зрелости равняет с бронзой он. 
И следует еще двенадцать лет 
строительств, поражений и побед, 
весь хлеб насущный и насущность Вед. 

А -в сорок девять лет в железный век 
вступает все видавший-человек. 

В молитву, будто в жертву, погружен, 
невидимый хранитель мира он. 
Он мыслью, как огнем, вооружен. 
.Р! «мысльмоя - ведический закон». 

Апрель 
Во дни сквозящие апреля 
я вижу сумрачные сны: 
глаза Сатурна и Луны, 
и Константина, и Андрея. 

Сатурн беседует с Луной, -
Пуна беседует со мной. 
Текут серебряные нити 
еще невидимых событий. 

Поет собака петухом, 
молитва кажется стихом. 

В объятья прошлогодней прели 
вошла серебряная нить. 
Но это можно и забыть, 
любуясь профилем апреля. 

Пятница -* 
Пятница. Звезда моя Венера. 
Дух Любви - прозрачный Анаэль 

Римма ДЫШАЛЕНКОВА 

вознесет меня в иные сферы 
принимать духовную купель. 

Я давно дорогу эту знаю. 
Град небесный не внушает страх. 
По земле легко переступая, 
обитают люди в небесах. 

Время счастья проходит. 
Г олоса остаются. 
Это эхо в природе. 
Это птицы смеются. 

Птицы счастье склевали 
и теперь веселятся. 
Птицам сладко любовью 
прошедшей питаться. 

Мысль орошает нас, как дождь, 
и к росту побуждает душу. 
Цветок души лучу послушен 
и не приемлет тьму и ложь. 

Мысль веет будто свежий ветер. 
Но что нам свежесть? Если лень 
и запах лени каждый день 
дороже нам всего на свете. 

Мысль очищает нас, как снег. 
Но это ж надо долго думать! 
..Лет мысли мрачной и угрюмой, 
без мысли мрачен человек. 

Мысль орошает нас, как дождь. 
Мысль веет будто свежий ветер, 
мысль очищает нас, как снег. 
Без мысли мрачен человек. 

Сегодня полночь не одна. 
Сегодня чьи-то именины. 
В гостях Астролог и Луна, 
стихи, свеча и Валентина. 

Все облака бегут к Луне 
пивнуть вина. Но непременно 
на полнолуние к Луне 
зайдет полночная Елена. 

Еще подруга облаков, 
дитя ночного океана, 
возникнет прямо из стихов 
всепроникающая Анна. 

А где-то ненаглядный мой 
меж сосен зажигает свечи. 
И он любуется луной, 
и он спешит на нашу встречу. 

И вот когда услышим стук, 
седьмого гостя стук условный, 
мы образуем лунный круг 
таинственно-традиционный. 

И скажем - Полная Пуна! 
У Вас сегодня именины! 
Астролог вам нальет вина, 
Елена, Анна, Валентина. 

А ты, мой милый волк морской, 
легко пивни китайской водки, 
коснись старушки и молодки 
своей мерцающей рукой. 

Поэма связи 
I. Раковина 
Волна и раковина одинаковы. 
От вольных волн осталась веха. 
Так Океан в плену у раковины. 
Так Дух в плену у человека. 

Она растет, питаясь волнами. 
И я расту, питаясь воздухом, 
глотаю ниточки небес, 
связуясь с областью чудес. 

II. Голос соловья 
Я слышу голос соловья 
при всех бряцаниях трамвая. 
И влаге голоса внимая, 
касаюсь тайны силы я. 

Здесь в малой доле бытия 
изящной силы Бога много. 
Я слышу тучный голос Бога 
s хрустальном пенье соловья. 

III. Одинокий денек 
Один одинокий денек, 
где слышится голос ручья. 

И звуков негромкий поток 
звенит, будто трель соловья. 

Ущельем стеснен ручеек. 
Скалой приглушен соловей. 
Но звук благодатью глубок ' 
и верен природе своей. 

Приходят к застолью друзья 
в мундирах ущелий и скал. 
Не помнягуже соловья, 
что возле водицы свистал. 

IV. Флейта ; ••• 
К то знает, как движется звук? 
Для звуков есть дерево бук. ~~ 
Становится буковой флейтой 
сначала Божественный звук. 

Тревожен внимательный слух. 
Он ловит Божественный Дух 
и строит мелодию строго 
в гармонии флейты и Бога. 

V. Струны 
Звук флейты переходит в струны, 
так струны бархатно звучат. 

что прямо к сердцу говорят 
помимо слов, минуя думы. 

VI. Трубный глас 
Я слышу, как зовет струна 
глас медных труб. 

То отклик Бога. 
В потоке трубном - вся страна 
Небесных сил. И к ним дорога. 

В виду духовной глубины 
вся твердь Небесная восстала. 
И в трубном гласе мне видны 
мои счастливые начала. 

VII. Колокольный ЗВОН 
То смиренно, то уверенно, 
то свободно, то затерянно, 
то малиново-раздольные 
звоны плещут колокольные: 
- К нам, к нам, - сиротам! 
- Будем-будем - не забудем! 
Девять звонов льют окрест 
Благовест. 
Оле, Вам, Божественные власти! 

Вси начала, радостные силы! 
Ангелы, Архангелы, Причастья! 
Оле! Херувимы, Серафимы! 
Оле Вам! Намоленные Сферы! 
Сестры, Братья, Воины, Невесты! 
Это мы во храме милосердном 
звоном колокольным благовестим. 

VIII. Твердь небесная 
Тихохонько поет 
под крышами святой. 
Он с пеньем - в небесах, 
с молитвой - под землей. 

В лампаде пенье - свет, 
надполем боя - свет. 
Над Матерью с младенцем 
Святых отцов обет. 

Беспечен будь, малыш, 
играй и веселись 
под куполом святым 
Святых Отцовских крыш. 

Август-сентябрь 1994 года 



Сражение на берегу Урала 
С недавних пор одно слово «Лада» прямо-таки 

магически действует на хоккейных болельщиков. И 
если тольяттинский клуб приезжает в наш город на 
матч с «Металлургом», то можно не сомневаться: ле
довый Дворец спорта будет заполнен до отказа. На 
сей раз интерес «подогревал» и тот факт, что на маг
нитогорском льду должны были встретиться две 
сильнейшие на сегодняшний день команды лиги. 

В Магнитогорск тольяттинцы приехали в отличном 
настроении. В предыдущем туре они «разбили» в 
Челябинске «Трактор» - 10:1 и 4:3, а за несколько 
дней до этого успешно сыграли три матча в США, 
разгромив сильнейшие клубы Центральной хоккей
ной лиги - «Уичиту» - 12:1 и дважды «Оклахому» -
8:0 и 6:2. Естественно, что в Магнитке чемпионы и 
обладатели Кубка МХЛ надеялись повергнуть ны
нешнего лидера - наш «Металлург» - и продолжить 
победную серию. \ 

I 
-«г 

Хмуриться не надо, 
«Лада»! 

30 октября. «Металлург» - «Лада» 
(Тольятти) - 3:2(1:1,1:0,1:1). 

«Металлург»: Иванников, Соколов -
Князев, Шафранов - Е Корешков - А. 
Корешков, Подрезов - Исаков, Степанов 
- Бородулин - Осипов, Губарев - Ачап-
кин, Старковский - Д. Иванов - Девят-
ков, Мусатаев - Шалыгин, Воронежев -
Разин - Погодин, Исаев, Гольц. 

Броски: 1 7 - 2 2 . Штраф: 6 - 26. 
Шайбы забросили: 1:0 - Е. Корешков 

(11.08), 1 : 1 - 0 . Волков (В. Тарасов, 13.39, 
бол), 2:1 - Е. Корешков (39.41), 3:1 - Д. 
Воронежев (С. Девятков, Г. Мусатаев, 
43.58), 3:2 - А. Нестеров (К. Перегудов, 
53.11, бол). 

Лучшие игроки А. Корешков и Раф. 
Якубов. 

С первых минут стартовой встречи стало яс
но: обе команды настроены самым серьезным 
образом. Причем и хозяева, и гости подкрепля
ли свои амбиции конкретными действиями на 
льду. Высокие скорости, жажда борьбы, жела
ние во что бы то ни стало победить в принци
пиальном очном споре команд двух промыш
ленных гигантов - все это буквально выпле
скивалось наружу. Словом, страсти кипели вов
сю. 

Поначалу преимущество захватил «Метал
лург», но после того как Евгений Корешков на 
12-й минуте открыл счет, тольяттинцы тут же 
выровняли игру и через две с половиной мину
ты реализовали численное преимущество. В 
дальнейшем трудно было отдать предпочтение 
какой-нибудь из команд. Матч получился абсо
лютно равным. 

«Лада» играла очень цепко, жестко, но не 
грубо. И это особенно бросалось в глаза на 
фоне предыдущих встреч «Металлурга» с сара
товским «Кристаллом», когда гости, не найдя 
весомых аргументов в борьбе с лидером, то ли 
в отместку, то ли с досады постоянно провоци
ровали магнитогорцев на драки. Надо отдать 
должное и главному судье матча москвичу 
Александру Зайцеву, сумевшему, по словам 
журналиста из «Советского.спорта» Леонида 
Рейзера, вовремя охладить пыл не в меру раз
горячившихся игроков. 

После футбола -
волейбол 

Ни одного перерыва - в спортивном кален
даре объединения ФиЗ «Магнит» АО ММК. Едва 
успели завершиться соревнования среди цехов 
по минифутболу, как начинается чемпионат по 
волейболу. Восемь команд ведут борьбу за 
право называться сильнейшей. 

Новый сезон 
не за горами 

Благо осень удалась. Эту поблажку природы 
на всю катушку использует команда мотокрос-
сменов ММК. Они привели в порядок собствен-

Примечательно, что все три шайбы, забро
шенные магнитогорцами, влетели в сетку ворот 
30-летнего Алексея Марьина в тот момент, 
когда у «Металлурга» происходила смена со
става по ходу ифы. Причем каждый раз сменя
лась пятерка Дмитрия Иванова, хоккеисты ко
торой умело запутывали оборону гостей, а вы
шедшие на замену Евгений Корешков (дважды), 
а в третьем периоде Дмитрий Воронежев з а 
вершали комбинации голом. 

Гости же преуспели в реализации численного 
преимущества, дважды поразив ворота надежно 
сыгравшего Валерия Иванникова. И концовка 
встречи получилась очень напряженной и дра
матичной. На последней минуте тольяттинцы, 
пытаясь отыграться, пошли ва-банк и потребо
вали у арбитра проверить правильность загиба 
крюка у клюшки Евгения Корешкова. В резуль
тате магнитогорец получил две минуты штрафа, 
и заключительные 41 секунду хозяева вчетве
ром оборонялись против шестерых хоккеистов 
«Лады» - гости заменили вратаря шестым по
левым игроком. 

К радости зрителей, все сложилось удачно 
для «Металлурга». Но страсти в последние 
мгновения накалились настолько, что в пылу 
борьбы никто из полевых игроков, а вместе с 
ними и арбитр, не заметили: время матча ис
текло. Лишь хладнокровный Иванников обратил 
взор судьи на табло, после чего тот известил об 
окончании встречи. 

К сожалению некорректно повел себя глав
ный тренер «Лады» Геннадий Цыгуров. Мало 
того, что он в довол'ьно резкой форме отказался 
от встречи с местными журналистами, так еще 
и обвинил в неудаче своей команды бригаду 
арбитров, которая в общем-то провела встречу 
достаточно корректно. 

Вратарь «срывает» 
аплодисменты 

31 октября. «Металлург» - «Лада» -
3:1 (2:0,0:6,1:1). 

«Металлург»: Иванников, Соколов -
Князев, Шафранов - Е. Корешков - А. 
Корешков, Подрезов - Исаев, Погодин -
Бородулин - Осипов, Губарев - Ачапкин, 
Старковский - Разин - Девятков, Муса
таев - Шалыгин, Воронежев - Со по ма
тов - Гольц, Степанов, Лешко. 

Шайбы забросили: 1:0 - А. Разин 
(15.06), 2:0 - Ю. Исаев (М. Бородулин, В. 
Подрезов, 18.57, боя), 3:0 - И. Старков
ский (С. Осипов, 42.15), 3:1 - К. Перегу
дов (57.51). 

Броски: 21 - 26. Штраф: 8 - 2 2 . 
Лучшие игроки И. Старковский и Э. 

Горбачев. 
«Металлург» извлек уроки из собственных 

ошибок в предыдущем матче и на сей раз по
старался сыграть как можно строже в обороне, 
благо в нападении у нашей команды в нынеш
нем сезоне серьезных проблем не возникает. 
Такой план в целом удался, хотя без некоторой 
доли везения не обошлось. Фортуна поверну
лась лицом к магнитогорцам на исходе первого 
периода, когда сначала Андрей Разин попросту 
затолкал шайбу в ворота своего тезки, голкипе
ра «Лады» Болсуновского, а затем Юрий Исаев 

ную базу - левобережный стадион металлур-* 
говодобы можно было успешно тренироваться 
и зимой. 

Хотя изменений в принятой методике трени
ровок не предвидится, но по словам руководи
теля команды В. Коржова, один из тренировоч
ных сборов команда намечает как обычно про
вести в Голландии. 

По примеру 
Поддубного 

Мода на восточные единоборства не всем по 
душе. Многие из нынешних мальчишек все-та
ки отдают предпочтение русской силе, которой 
обладал чемпион мира по греко-римской 
борьбе прославленный Иван Лоддубный. Для 

мощным броском со средней дистанции реали
зовал численное преимущество. 2:0 - такой 
перевес, судя по ходу игры, выглядел очень со
лидным и почти не оставлял шансов тольяттин-
цам. 

Однако гостям терять уже было нечего, и 
они сражались буквально на каждом .метре 
площадки и в каждом игровом эпизоде. В 
упорной и жесткой борьбе «Металлург» не 
дрогнул, хотя временами в зоне защиты хозяев 
кружилась такая «карусель», что, казалось, 
шайбе просто некуда деваться, кроме как в во
рота. 

Прекрасно сыграл, конечно, голкипер магни
тогорцев В. Иванников, отразивший 25 бросков. 
Именно он в этот вечер был лучшим в составе 
хозяев и раз за разом выручал свою команду, 
приводя в отчаяние нападающих «Лады». Зрите
ли, кстати, по достоинству оценили мастерство 
вратаря и бурными аплодисментами приветст
вовали каждый отраженный бросок. 

Лишь на исходе игры, когда «Металлург» 
уже уверенно выигрывал - 3 0 , Константину 
Перегудову удалось-таки «размочить» Иванни
кова Но на большее у тольяттинцев не хватило 
ни сил, ни времени. «Металлург» одержал вто
рую победу подряд и выиграл принципиальный 
спор двух лидеров. 

- «Лада», на мой взгляд выглядела посвежее 
нас, - сказал на послематчевой пресс-конфе
ренции главный тренер «Металлурга» Валерий 
Постников. - Ведь перед поездкой на Урал 
тольяттинцы неплохо отдохнули в Америке, где 
без особого труда трижды выиграли у местных 
клубов с крупным счетом. А мы в это время 
провели нелегкие матчи в Самаре и Уфе. Так 
что победы над «Ладой» вдвойне приятны, хотя 
дались они «Металлургу» очень тяжело. 

Игра без пауз 
Вот и остались позади первые полтора меся

ца турнирного марафона команд Восточной зо 
ны. «Металлург» по-прежнему уверенно лиди
рует, набрав в 20 матчах 37 очков, и остается 
главным претендентом на победу в зональном 
турнире. 

Сейчас в розыгрыше Кубка МХЛ наступил 
двадцатидневный перерыв. Однако магнитогор
цам отдыхать не придется. В начале ноября ко
манда в полном составе под флагом второй 
сборной России выступит на крупном между
народном турнире Кубок Норвегии, а 11-го 
числа сыграет поистине исторический матч со 
сборной российских «звезд» североамерикан
ской НХЛ. 

Валерий Иванников в Норвегию не поедет: в 
те же дни он вместе с защитником Евгением 
Шалыгиным в составе национальной сборной 
страны примет участие в розыгрыше Кубка 
«Ниссана» в Швейцарии, а затем в товарище
ских матчах в Швеции. Но к игре со «звездами» 
основной голкипер, возможно, возвратится в 
свой клуб. Во всяком случае Валерий Постни
ков заверил журналистов: «Мы сделаем все для 
того, чтобы Иванников участвовал 11 ноября в 
матче со сборной «звезд». В крайнем случае 
обратимся к нашим зарубежным спонсорам с 
просьбой вовремя привезти Валерия в Магни
тогорск». • 

В. РЫБАЧЕНКО. 

них нет проблем: занятия в секции вольной 
борьбы бесплатные и - каждый день. Желаю
щие заниматься могут позвонить по тел. 37-
49-13. 

«Магнит» 
и свадьбу сыграть 
поможет 

В объединении ФиЗ «Магнит» кроме спор
тивных залов имеется со вкусом оборудованное 
помещение для проведения праздничных ме
роприятий. Цена аренды и обслуживания не 
фантастическая. Впрочем, если хотите удосто
вериться лично, позвоните по тел. 37-45-81, 
37-44-42 

«...Покой нам 
только снится» 

В канун чемпионата России по триатлону, 
который совпал с празднованием Дня метал
лурга, мастер спорта, работник кислородно-
конвертерного цеха Роман Бабичев оказался в 
хорошей спортивной форме. Были серьезные 
предварительные тренировки по плаванию, в 
беге. В марте Роман на велосипеде накатал де 
сятки километров по горным дорогам Киргизии. 
Поэтому я не ожидал увидеть его в середине 
лета в Магнитогорске. 

- Роман, в чем дело? 
- А где мне быть? Денег, чтобы поехать на 

чемпионат, не нашлось. А залезать в долги не 
решился, - ответил Бабичев. 

И, чтобы не продолжать неприятный разго
вор, сел на велосипед и укатил. 

Как же так? Почему, потратив столько вре
мени на тренировки спортсмена высокого клас
са, нельзя было найти денег для его команди
ровки на главные соревнования сезона? Как на
зло ответить на этот вопрос в то время не смог 
ни Бабичев, который надолго запропастился (по 
слухам готовился выступить на чемпионате в 
Швеции и в Болгарии), ни ФиЗ «Магнит», ни го
родской отдел по физической культуре и спор
ту. 

И вот недавно Роман позвонил в редакцию. 
Ситуация немного прояснилась. Деньги для по
ездки на чемпионат России, действительно, не 
выделили. Но Роман приступил к очередным 
тренировкам, так как надеялся на участие-в 
других соревнованиях более высокого ранга. В 
федерации триатлона с пониманием отнеслись 
к отсутствию Бабичева на чемпионате страны. И 
вскоре оттуда пришел вызов на участие в наци
ональном чемпионате Швеции. 

Надо отдать должное руководителю город
ского спорткомитета: на этот раз деньги на по
ездку нашлись. Но оказалось, что планы изме
нились. В Москве Бабичеву предложили уча
стие в Кубке Европы в Болгарии. Понятное де 
ло, поехал на Кубок. 

В Софию, на соревнования съехалось много 
команд из разных стран. Конечно, волновался. 
Но перед самым стартом пришлось поволно
ваться еще больше. У триатлонистов во время 
соревнований по плаванию существует правило: 
если температура воды ниже +20 то необходи
мо плыть в гидрокостюме. Вот как раз гидроко
стюма у Бабичева не оказалось. Гидрокостюм -
не пустой звук. Он более обтекаемый и лучше 
держит пловца на воде. Что уж тут сокрушаться 
по поводу того, что закончил плавательный этап 
соревнований шестнадцатым? 

На велоэтапе удалось обойти нескольких со 
перников. Но во время десятикилометрового 
забега силы просто оставили нашего спортсме
на - результат сверхнагрузок в плавании и на 
велотрассе. Бабичев бежал буквально окав з у -

. бы: для начала просто' необходимо было по
пасть в двадцатку лучших Как финишировал, 
помнит смутно. Но, тем не менее, оказался на 
шестнадцатом месте. 

- Роман, а что за сверхзадача - попасть в 
двадцатку лучших? 

- Во-первых если на всех этапах Кубка Е в 
ропы ты входишь в двадцатку, то на следующий 
год на соревнования поедешь за счет междуна
родной федерации и страны-организатора При 
нашей бедности это немаловажно. А во-вторых 
удержавшись, я доказал себе, что тренировался 
не зря и что-то могу. 

- А кто выиграл этот этап Кубка? 
- Мой коллега из сборной России, москвич 

А Мерзлое. 
- Смотришь по телевизору соревнования 

международного класса и видишь как разодеты 
все спортсмены. Велосипеды обклеены рекла
мой. Ты тоже так выглядел г 

- Мне даже как-то неловко было. Поляки, 
немцы, голландцы, да и все остальные участни
ки сборной, действительно, что-то рекламиро
вали, были просто залеплены рекламой. О чем 
постоянно напоминали комментаторы радио и 
телевидения. Только я без гидрокостюма и, 
можно сказать гол, как сокол. Неужели в горо
де реклама на международном уровне никому 
не нужна? Я бы прорекламировал. Вот и были б 
деньги на поездку и на гидрокостюм, который 
никак не могу купить... 

- И какие у тебя планы на будущее? 
- Загадывать боюсь. Хотя намечаются этапы 

Кубка Европы и другие соревнования. Ближай
шая задача - выбить деньги на сборы для тре
нировок по плаванию и велосипеде. •*• 

- А семья-то понимает? 
- . Да. Знают, что если все брошу сейчас, всю 

жизнь себя и других корить буду. Хоть и труд
но, но буду добиваться побед. Как говорится: «и 
вечный бой, покой нам только снится»„ 

ю. попоа 
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